

El cineasta llegó después de quince años de exilio para radicarse en el país

Miguel Littin: "He vuelto para luchar por el triunfo del No"

El cineasta chileno Miguel Littin dijo al volver del exilio: "Esta medida no es una concesión del gobierno de Pinochet. El gobierno estuvo obligado a tomarla por la presión de la opinión pública chilena y mundial".

—No quiero perder el tiempo hablando —, dijo Miguel Littin cuando llegó ayer al aeropuerto. Lo esperaban familiares, amigos y su hija, Catalina.

Los abrazó a todos, hizo pausas para hablar de su regreso del exilio y para responder vagamente sobre sus proyectos artísticos.

Lo acompañaban su esposa, Elizabeth Mens, su hija y su hijo, Catalina, quien estaba en Chile y llamó a España para avisar: "Mamá, se acabó el exilio", lo esperaba con un ramo de copihues.

La persona que recibió el primer abrazo de Littin fue su madre. Y lo primero que él dijo: "Estoy muy feliz de encontrar tantos amigos y de estar nuevamente en Chile. Cuando a mi madre sentí que abrazando también a todas las madres de los desaparecidos, a todas las que buscan a sus hijos, a sus maridos, a todas las madres que, como dice la canción, bailan solas".

Después del plebiscito

—¿Cuáles son sus proyecciones artísticas?

—En este momento trabajo en una película sobre Sandino, que voy a comenzar a filmar en octubre. Es una coproducción de muchos países, España, Italia, Francia, Nicaragua, México. He dejado todo por venirme, porque lo que me importa más es la vida. Luego comenzaré a filmar en Chile, pero este es el momento más grande que puede vivir un artista: reconciliarse con la vida, con los tuyos y con su país.

—Eso significa que después del plebiscito se va de Chile?

—Yo no puedo votar en el plebiscito porque los registros están cerrados, pero en este momento estoy votando y a toda la gente le digo: voto No a la dictadura. Después, un día de noviembre, a las 6 de la mañana, voy a partir de Chile para filmar

bries no tienen biografía". Sandino tampoco. El tiene historia.

—¿Cómo ve el fin del exilio?

—Tenemos que luchar por revertir esa situación. Al gobierno se le aconsejó que suavizara su actitud con los derechos humanos para tener mayor llegada entre los indecisos. Pero como sabemos que es una medida electoral y transitoria, tenemos que luchar para que se convierta

en una medida real.

—¿Cómo piensa participar en la campaña del No?

—No sé, no planifico mi vida. Con mi regreso ya estoy participando en la campaña. Soy un cineasta, un artista, y un hombre abierto al diálogo. Hablaré con toda la gente que pueda. Estoy por el No porque creo que va a permitir que este país vuelva a dialogar y reconciliarse.



Miguel Littin, al centro, junto a su hijo, su esposa y su madre.

Miguel Littin, "He vuelto para luchar por el triunfo del No" [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Littin, Miguel, 1942-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Miguel Littin, "He vuelto para luchar por el triunfo del No" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)